

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriolo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Plas. Ct.  
En Salamanca, un mes. . . . . 1'25  
Fuera de idem, idem. . . . . 1'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales

PAGO ANTICIPADO

Número atrasado 10 cts. pts.

EPOCA 2ª

Lunes 11 de Abril de 1892

Año VIII—Nº 1726

**D. Celestino Martín de Argenta**  
Dr. en Medicina y Cirujía

Especialista en enfermedades de la mujer y partos

Se ha establecido definitivamente en esta capital, teniendo su consultorio especial ginecológico, calle del Consuelo, número 14, principal, provisto del instrumental necesario para la práctica de las operaciones de su especialidad conforme a los últimos adelantos de la ciencia.

**Clinica de** enfermedades de la garganta, nariz y oídos; dirigida por el médico especialista, don Ceferino Sánchez y Domínguez. Consulta, de diez a una, Agustinas, 4, Salamanca.

**Fábrica** de alpargatas, venta al por mayor, precios módicos. Dirigirse a doña Basilia García Muñoz, San Felipe, número 3, Santaña.

**CLINICA ESPECIAL**

DE ENFERMEDADES DE LOS OJOS

**D. Cayo Alvarado**

Profesor libre de Oftalmología, Médico oculista honorario de los establecimientos de Beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca

Horas de consulta: mañana de ONCE a UNA, tarde de TRES a CINCO.

**EL MOVIMIENTO ANTIESCLAVISTA**

CONTINUACIÓN

¿Qué pueden dar de sí millones de hombres que por largos siglos han vegetado en ignoradas regiones, donde jamás llegó la ciencia con sus revelaciones, las artes con su inspiración, la industria con sus maravillas, el comercio con el cambio de productos, la prensa con la difusión de las ideas y el cristianismo con sus sublimes enseñanzas? ¿Qué salvía vivificante puede correr por una rama etnográfica, separada por completo de su tronco? La infancia perpetua, el salvajismo, la más baja depresión intelectual, es y no puede menos de ser la consecuencia lógica y el corolario natural de ese triste conjunto de condicionales que ha sumido en la más lamentable abyección a tan útiles miembros de la familia humana.

Pero allí, donde para el hombre de color el derecho natural reivindica sus fueros, cuando el esclavo rompe sus cadenas y la hora de la redención suena mostrando el saber todos sus encantos a sus miradas atónitas, entonces el negro, que como alguien ha dicho gráficamente, es el hombre que nace y no el hombre que acaba, se apresura a saciarse de sus frutos, con esa poderosa fuerza de asimilación propias de las razas vírgenes.

Hermoso y sorprendente espectáculo

lo nos dan sobre este punto esos cinco millones de esclavos emancipados súbitamente en el sur de la gran República americana, que constituyen como una nación nacida en un día.

Esta multitud pide con avidez instrucción. Sigamos a esos negros que al anochecer recorren con paso rápido las calles de las ciudades, dirigiéndose a las escuelas. Algunos bancos, mesas groseras y cierto número de libros, es todo su mobiliario. En estos humildes asilos descubriremos una belleza que la desnudez exterior hace más conmovedora; veremos inclinados sobre sus pupitres ancianos de cabellos blancos, ensayarse de una manera asidua en el trazado de caracteres, cerca de hombres en el lleno de la vida, de niños a quienes el deseo de aprender hace olvidar el sueño, a pesar de lo avanzado de la hora. Todos los semblantes expresan la atención, no se oye otro ruido que el del trabajo, y no hay en todo eso, ninguno de los medios de emulación que se dirigen al amor propio; nada de recompensas públicas, ni de ceremonias pomposas. El solo móvil que aguija a estas almas, es el deseo de regenerarse, igualando en inteligencia al hombre blanco.

Un viajero inglés muy imbuido en las preocupaciones de raza, el doctor Zinke, dice: «Confesaré mi admiración extrema ante el espectáculo de la suma viveza de entendimiento de los 400 niños de color, cuya escuela he visitado. En poco tiempo han adquirido una suma de conocimientos verdaderamente notable. En ninguna escuela de Inglaterra he encontrado en los alumnos tanta penetración para comprender el sentido de las lecciones leídas ante ellos, jamás he oído preguntas tan juiciosas, ni una inteligencia tan clara del texto.»

Entre la multitud de alumnos de todas edades que se precipita a las escuelas, 45,000 negros aprenden la aritmética, 24,000 la geografía y la historia, y 5,000 llegan a los estudios más elevados. Todo hace presumir que la educación e instrucción de los negros que tan sedientos se muestran por ilustrarse, se verá bien pronto organizarse en tan amplia escala, como la de los blancos en los estados del norte (1). Fácil nos sería citar aquí los nombres de muchos ilustres sabios que florecen en las repúblicas de Liberia y de Haití, dos estados negros reconocidos por las cancillerías.

Estos datos estadísticos son harto más elocuentes que las peregrinas y gratuitas aseveraciones de ciertos pesimistas.

¡Día verdaderamente fausto y jubiloso aquel en que nos asociemos a los 200 millones que pueblan casi todo el Africa, una gran parte de Occidente, que están diseminados en grandes masas en Asia y América, en calidad

(1) Vid. Jonveaux.

de colaboradores del gran libro del progreso!

Y en ninguna parte mejor que en Africa, esa futura nodriza de Europa, se deja sentir la extrema necesidad de civilizar a la raza negra acabando con la esclavitud que la degrada y con el bárbaro culto fetichista que arroja sombra letal sobre su conciencia.

Téngase en cuenta—y tocaremos este asunto aunque no sea más que de pasada en el próximo artículo—que este inmenso continente permanecerá cerrado a las necesidades materiales de Europa, hasta que el movimiento antiesclavista implante su labaro civilizador en su suelo.

Esta idea redentora que en la actualidad apasiona a Europa, es amplia y difusiva como la luz, cosmopolita como la civilización, universal como el dogma de la fraternidad humana, propuesta por Dios y acepta a todos los hombres de buena voluntad porque es la justicia y la caridad social en acción, síntesis soberana de todos los bienes sin mezcla alguna de males.

¡Cosa maravillosa! La idea antiesclavista es la nota armónica que se abre sobre el clamoroso vocerío de todas las escuelas, el punto de convergencia de todas las banderías y el denominador común de todas las comuniones políticas.

El católico va a ella por religión, el economista por cálculo, el filósofo por convicción racional, el sociólogo por la solidaridad del bien, el político por amor a la libertad, el pueblo por noble y maravilloso instinto de redención fraternal y la mujer por las tiernas y purísimas nociones del sentimiento.

El siglo XIX corona con ella sus postrimerías, y pasará avalorado con este título más, en voz de bendición al juicio de la Historia.

MANUEL RUBIN DE CELIS.

(Se continuará)

## REVISTA DE MODAS

En esta época del año en que las reuniones aristocráticas son tan raras, los teatros se ven más concurridos que nunca; porque, dígame lo que quiera, el teatro es una diversión a la moda y que no está reñida, a lo que parece, con las prácticas austeras impuestas por la devoción. La prueba de ello es que el total de las entradas es cada año más subido. En el que acaba de transcurrir, este total ha ascendido a la respetable cantidad de 23.500.000 francos, solo en París.

El traje de teatro para las señoras no ha sufrido modificación de algún tiempo a esta parte. Exceptuando el teatro de la Opera Cómica, a que hay que asistirse escotada y adornada de diamantes, un elegante traje de calle está admitido en todos los demás teatros; pero en este caso hay que esmerarse particularmente en el capítulo de los sombreros, pues el sombrero

es lo que está más en evidencia de todo el traje, lo que se examina, lo que se detalla, lo que se admira ó critica. En el teatro, el sombrero puede permitirse ciertas libertades de forma y de color que no se tolerarían en la calle ó en visita. Por lo regular se le escoje de color muy claro, acompañando a un vestido oscuro.

Respecto al traje de los hombres en el teatro, ha pasado, de veinte años a esta parte, por importantes modificaciones.

Antes de esta época, el frac negro solo era de rigor en el teatro de la Opera y en el de los Italianos; pero hoy es el uniforme adoptado universalmente, lo cual, después de todo, no es otra cosa sino la consecuencia de la regla que hoy domina por completo y según la cual un hombre elegante no puede presentarse en ningún lado si no vá vestido de frac. Es asimismo de muy buen tono el llevar bastón en el teatro, habiendo muchos abonados, que tienen uno permanente en el vestuario, que el acomodador les entrega al mismo tiempo que los gemelos.

Haremos constar igualmente que el sombrero de muelles ó sombrero "claqué", está proscrito en absoluto del teatro, hasta tal punto, que algunos caballeros, cuando tienen que ir al baile después de la representación, prefieren llevar consigo sus dos sombreros, dejando uno alternativamente en el coche, ó bien vuelven a casa a mudar de sombrero.

Y, sin embargo, si hay algo incómodo en el teatro, sobre todo en las butacas, es el sombrero de copa alta. Pero vaya usted a exigir lógica de la moda.

Volvamos a las modas que nos impone la cuaresma, rigurosa aunque próxima a espirar. En esto, según ya se ha dicho, el calendario litúrgico se halla de acuerdo con las exigencias mundanales, que desaparecen en estos días de penitencia.

Consagrados, como estamos, a las obras de caridad y a los ejercicios piadosos, nuestros trajes son, durante algunas semanas, de una severidad que no excluye, por fortuna, el buen gusto.

Los vestidos claros, demasiado elegantes, seguirán encerrados en los armarios hasta el día del Hosanna, y entre tanto, vestiremos trajes sencillos de paño de los colores de las órdenes mendicantes: pardos, beige, grises y hasta morados.

Para adornar un simple vestido de paño, las jóvenes han tenido la idea de disponer al rededor del talle unas cintas que anudan ellas mismas, combinándolas de varios modos. Basta una cinta de raso ó de faya, negra ó de color, que se ata por delante, por detras ó en el lado, por medio de varias puntadas, ó de una joya minúscula, para dar cierto movimiento a la cinta.

Las elegantes manifiestan marcada afición a esas pequeñeces que cada cual combina a su antojo, y que exigen un gasto insignificante y un poco de gusto.

Las novedades en vestidos y confecciones, no han hecho todavía su aparición oficial.

El sol de Abril las sacará a luz, dentro de poco podremos empezar

detallarlas, para satisfacción de nuestras lectoras.

(De La Moda Elegante.)

REMITIDO

Un ídolo que se cae

Señor Director de EL ADELANTO. Suscriptor del periódico que usted tan dignamente dirige, he leído atentamente la discusión por ustedes sostenida con el periódico de esta localidad La Voz de Peñaranda acerca de las gestiones practicadas en determinados asuntos de este distrito por su representante en las Cortes don Fernando Soriano.

Vivimos en un país en que desgraciadamente las discusiones de carácter político tienen el triste privilegio de dividir a los más unidos, y de excitar las pasiones de los más pusilánimes.

Por tal razón, no me extraña que lo que empezó por discusión seria y reflexiva, háyase convertido en polémica ardiente en que el apasionamiento ahoga las voces de la razón.

Pero así como confieso esto con entera ingenuidad, debo confesar también que el periódico La Voz de Peñaranda, ha hecho respecto al señor Soriano afirmaciones y defensas tan exageradas é inexactas, que merecen alguna refutación, siquiera esta venga de uno tan extraño al asunto como yo, y tan desligado de intereses políticos, que por no tener, ni aun tengo voto; ese decantado derecho de elegir quien nos represente en las Cortes de la Nación.

Y dirá usted señor Director para su capote, —¿á usted quién le manda meterse en lo que no le importa, ni quién le ha pedido su opinión en este asunto?

Confieso que este argumento tiene fuerza, pero soy de los que creen que todo ciudadano tiene derecho á intervenir en las discusiones que tienen por objeto esclarecer la verdad, y con solo el carácter de hijo de este pueblo, lo tengo —el derecho— perfectísimo de examinar la conducta y significación de su representante, al igual que en el mandato lo tiene el mandante para con las gestiones de su mandatario; ni más, ni menos.

Y he ahí la razón por la que me ocupo de este asunto, y por la que pido hospitalidad en las columnas de su periódico á mis pobres opiniones.

Siendo La Voz de Peñaranda el único periódico que se publica en este pueblo, es lo lógico suponer, sea el eco fiel de sus aspiraciones, intereses y de la opinión pública, y al venir de modo tan desusado, entonando cánticos de alabanza en honor del señor Soriano, cualquiera pensaría que dicho señor habíase convertido en un ídolo popular, que llevaba sobre sus hombros la ímproba tarea de nuestra redención, mucho más, cuanto otros dignos representantes de este distrito no merecieron nunca tan exagerados elogios.

Y no vale como argumento el que La Voz de Peñaranda diga que solo defiende las ideas, no las personalidades, por que pudiérase enseñar muchos números de su publicación y de fecha no remota, en que se aplaudían todos los actos de una personalidad, que simboliza ideas diametralmente distintas de las del diputado conservador.

En resumen, el señor Soriano, no ha hecho nada, es decir, ha hecho lo que la mayor parte de sus compañeros de diputación; coger el acta, saludar de lejos, servir intereses particulares, que como comprenderá no

son actos tan heroicos que merezcan el embriagador perfume de la alabanza.

El ídolo levantado por La Voz de Peñaranda, tiene como el Dios mitológico el pedestal de barro, y.... es fácil que muy pronto se desmorone y caiga á tierra.

Gracias por la inserción de estas líneas, y quizás le envíe otras más sabrosas su afectísimo amigo,

ANDARACA.

Peñaranda 6 Abril 1892.

Hoja de almanaque

Abril 12

Santos Julio, papa; Sabas y Victor, mártires; Zenón, obispo, y santa Visia, virgen y martir.

Cuarto menguante el 20. Luna llena el 12.

Sale el sol 5 h. 26. Pónese 6. h. 37. 1704. —Muere Bossuet.

\*

\*

\*

EPITAFIO

Aquí yace un usurero  
Que no se quiso curar  
Por no atreverse á gastar  
Un poco de su dinero.  
Dejó un sobrino heredero  
Y tal cuenta al año dió  
Del caudal que amontonó  
La avaricia del judío  
Que hasta el cadáver del tío,  
Según dicen, se comió.

Tribunales

Señalamiento. —Mañana se verán en juicio oral y público las siguientes causas:

Una procedente del juzgado de esta capital instruida contra Julio Maldonado Curto y otros tres, por el delito de hurto.

Es ponente, el señor Heras; de la acusación está encargado el ministerio público; de la defensa, el señor Huebra; siendo procurador, el señor Cimas.

Procedente del juzgado de Béjar se verá también en juicio oral la causa seguida á Blas Sánchez Muriel, por lesiones; siendo ponente, el señor Sendino; la acusación está á cargo del ministerio público; de la defensa, el señor Huebra, y es procurador, el señor Durán.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana —Don Guillermo Hernández.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, segundo capitán.

De orden de S. E. el secretario accidental, Mariano Rubiales.

QUISICOSAS

(La pulmonía por dentro)

Un pulmón. —Compañero, parece que te noto disgustado.

El otro. —Sudo mal, pero no es cosa de cuidado.

—Ten, que lo exige así el compañerismo, ten más aire, pues tú lo necesitas.

—Hombre, no me lo des, que te lo quitas, ¡y quedamos lo mismo!

Una arteria alterada:

¡Ventilación, pulmones!

que estas habitaciones van teniendo una atmósfera cargada.

El ventrículo izquierdo. —Me parece que marcha mal la sangre, ¡ya se explica! esto es alguna vena que se achica ó algún pulmón incauto que se crece.

Una fibra del pecho:

¡Pero pulmón derecho, deje correr el aire, que me abraso! ¡que la sed me devora!

—Yo no lo puedo remediar, ¡señora, póngase usted en mi caso!

El corazón. —¡Oh, Dios, estos pulmones me van á hacer pasar la sangre negra.

Una arteria. —¡Si habrá aquí inundaciones lo mismo que en Consuegra?

Todos los intestinos:

¿Qué hay en el principal? ¡Pero vecinos! Ellos no tienen culpa, los tunantes, de abusos semejantes,

sino el que les ha dado unos destinos en nuestra sociedad tan importantes.

El corazón. — Pulmones,

¿qué es lo que dentro os suena?

¡Sinó calláis os doy tres pescozones.

Una alterada vena:

Organó, siente y late

mostrándote sumiso:

¡déjalos, botarate,

porque puedes tener un compromiso!

¿No ves que á tí te matan sino vences?

¡Hadlo por la familia!

—Me convences...

¡La sangre vá sufriendo alteraciones y me irrita y me arde!

Una costilla. —¡¡Auxilio! Los pulmones.

Se achica el corazón, ¡es un cobarde!

El cerebro. —¡Me pierdo!

¡se me vá la esperanza! ¡y el recuerdo!

Una cénula gris. —¿Qué ocurre abajo?

Otra cénula. —Nada,

la sangre que circula con trabajo y anda toda la gente alborotada.

La razón. —Ese pecho

no tiene inteligencia, ¡está mal hecho!

¡Dejadme que descienda de la mente al corazón ingrato.

Un sexo. —¡Que te pierdes!

—¡Que lo mato!

El Criterio. —¡Detente!

¿Qué te vás á meter con esa gente?

Las cénulas en masa:

¿Qué es lo que abajo pasa?

¿Qué será de nosotros? ¡Qué tormento!

Todo se fué, ¡se fué el conocimiento!

Sorprendidos de pronto los pulmones:

¿El órgano que late está parado?

¡Cobarde! ¡es un traidor! ¡nos ha matado!...

¡no tienen corazón los corazones!

Noticias

Sufragio universal

Ayer fueron expuestas al público á la puerta de la casa consistorial las listas que determinan el artículo 12 de la ley del sufragio universal.

Subasta

\* El día 8 del próximo mes de Mayo tendrá lugar en la notaría de don Sebastián Gorjón, la subasta para la construcción de la nueva plaza de toros de esta ciudad.

Los que deseen tomar parte en el remate, necesitan depositar previamente el 5 por 100 del presupuesto total de la obra, que se aproxima á 300.000 pesetas.

Los ingenieros de montes

La Gaceta publica hoy el escalafón general del cuerpo de ingenieros de montes, rectificado en 1º de Enero del año actual.

Consta dicho cuerpo de tres inspectores generales de primera clase; 15 de segunda en servicio activo y cuatro supernumerarios; 35 ingenieros jefes de primera en activo y 7 supernumerarios; 45 ingenieros jefes de segunda en activo y 12 supernumerarios; 45 ingenieros primeros en activo y cuatro supernumerarios, y 35 ingenieros segundos en activo y tres supernumerarios.

Detención

Ha sido detenida en la carretera de Béjar, por una pareja de la guardia civil, Agustina Díaz, de 22 años de edad, casada, por considerarla autora de las lesiones graves que le fueron inferidas á Inés Trabado el día 7

del presente mes en el pueblo de Valdemierque.

Real orden

Por el ministro de la Gobernación se ha dictado una R. O. confirmando la providencia de este gobierno civil, sobre la denuncia que varios vecinos del pueblo de Martín del Río, formularon contra don Nicolás Hernández, alcalde que fué de dicho pueblo.

Expediente

Por carecer de la correspondiente matrícula para la venta, el inspector de Hacienda de esta ciudad, está formando expediente á nueve lecheros.

El temporal

Con motivo del temporal de lluvias que estos días ha reinado en toda la provincia de Salamanca, el río Tormes, ha crecido un metro sobre su nivel ordinario.

Todos lo mismo

El Ayuntamiento de Alba de Tormes ha acordado solicitar del Gobierno, autorización para establecer arbitrios extraordinarios, á fin de cubrir el déficit de 6.697 pesetas 34 céntimos que resulta en su presupuesto ordinario.

Oposiciones

Los opositores á las cátedras de Historia natural, vacantes en los institutos de Salamanca, Soria y Gijón, deben presentarse en el aula número 3 de la facultad de farmacia, calle del mismo nombre, número 11, Madrid, el día 25 del actual, á las cuatro de la tarde, para que el tribunal proceda al sorteo de las trincas.

Caja de Ahorros

Las imposiciones hechas ayer en la Caja de Ahorros de esta capital, ascendieron á la cantidad de 2.720 pesetas, y los reintegros á 311.

A disposición del juez

Ayer tarde fué conducido á la cárcel de esta capital, un joven que había robado un mantón, de cuyo hecho dimos cuenta á nuestros lectores en nuestro número de ayer.

Reunión

Esta tarde á las cinco se reunirán en la Casa de la Tierra los estudiantes que proyectan dar una becerrada en las próximas pascuas, con el objeto de ponerse de acuerdo y exponer la comisión nombrada al efecto, las gestiones hechas por la misma para llevar á cabo la corrida.

Es de justicia

Como dijimos en nuestro número de ayer, ha de ser sumamente discutido por la Diputación provincial el dictamen que la comisión de Fomento ha emitido en la solicitud presentada por la Cámara Agrícola de Salamanca por sí y en nombre de sus hermanas las de Alba y Ledesma que piden la subvención de dos mil pesetas para premios á los obreros del campo que justifiquen su aptitud en concurso público y que aquellas pretendan celebrar en el próximo mes de Septiembre.

Fundan su pretensión en el hecho de que subvencionando como subvenciona la provincia el sostenimiento de las facultades de Medicina y Ciencias, el de las Escuelas de Artes y de Industria y otros servicios acaso de menos importancia, de la propia manera debiera asimismo estimular á los labradores del campo por sus adelantos y porque carecen en absoluto de estas ventajas que solo se propor-

cion a los habitantes de la ciudad y demás villas por su mayor vecindario.

Los premios habrán de ofrecerlos comisiones que nombren las mismas Cámaras y hasta la misma Diputación provincial.

Por de pronto, los diputados que tienen su residencia en los pueblos de esta misma provincia han de interesarse por esta subvención para bien de sus electores y para estímulo como ya decimos antes de los labradores rurales.

Hay la circunstancia también de que la mayoría de los diputados ostentan el cargo de tal por el sufragio de los hijos del campo.

Por nuestra parte, entendemos que debiera de estimarse dicha pretensión.

**Mañana hablaremos**

Tenemos noticias garantizadas de dos hechos cometidos por los párrocos del pueblo de Cespadosa y por el de la parroquia de San Boal de esta ciudad, que dicen muy poco en favor del ministerio que representan.

Mañana daremos los detalles, que se nos justifican por medios de prueba y diremos la verdad para que todo el mundo la conozca.

Nuestra opinión leal sobre los hechos indicados se verá reflejada mañana en las columnas de nuestro diario.

**Por blasfemo**

Los agentes de vigilancia llevaron anoche a la prevención a un joven que se hallaba blasfemando en la vía pública.

**Lo que hace el vino**

El agente municipal número 20 llevó anoche a la prevención a un hombre que se hallaba en completo estado de embriaguez escandalizando en la vía pública.

Al ser detenido mencionado individuo, le fué ocupada una navaja con la que trataba de herir a los transeúntes.

**Ecos sucedidos y noticias**

**Un crimen aterrador**

Se ha cometido un atentado sin precedentes, por las circunstancias horribles que lo rodean. En Coscielce, cerca de Inowraz Law, fué asaltado el déan de la catedral de Posen, von Poninsk, por cuatro hombres disfrazados que se habían ennegrecido la cara con tizne.

Le enseñaron un papel rojo firmado por el «Comité ejecutivo de los anarquistas polacos», según el cual se le exigía una cantidad de dinero para emplearlo en fomentar la agitación revolucionaria anárquica, y le manifestaron que habían hecho efectivas ya otras cantidades para ese objeto.

El sacerdote, lleno de espanto, echó a correr. Los facinerosos hicieron fuego sobre él con plom revólvers que llevaban, consiguiendo herirlo de tres tiros.

La policía, que andaba cerca, acudió y persiguió a los anarquistas, y como, a pesar de darles la voz de alto, seguían huyendo, dispararon y mataron a uno.

Otro, al ver que iba a ser alcanzado, se suicidó de un pistoletazo.

De los otros, que se hallaban casi cercados el tercero mató al cuarto de un tiro de revólver, y colocando luego el arma sobre su sien, hizo fuego y también se mató.

Registrados los bolsillos, no han podido ser identificadas las personas.

No hay más datos para comenzar las averiguaciones, que el hecho de que los cuatro sombreros son de manufactura de Berlín, y tienen la marca de las tiendas berlinesas.

Esto hace creer que sean obreros procedentes de Berlín.

Entre los papeles que se les han encontrado en los bolsillos hay listas de todos los curas polacos.

**Un canard**

En Otsego Mich (Estados Unidos) se está presenciando actualmente un espectáculo extravagante y original.

Las señoras y señoritas más distinguidas y

más ricas de la ciudad están limpiando las botas en la calle a los transeúntes; otras andan tocando pianos de manubrio delante de las casas otras piden limosna o se dedican a limpiar las ventanas de las tiendas y de las habitaciones particulares.

En una palabra, no omiten ninguna excentricidad para ganar dinero y dedicarlo a una obra de caridad.

Estas señoras—unas cuarenta por lo menos—han reunido ya una cantidad considerable; pero como no es aún suficiente para el fin que se proponen, un hombre acaudalado de Otsego les ofrece comprar besos a medio peso cada uno.

La proposición ha sido aceptada, y ha gustado tanto, que estas audaces señoras están organizando una feria, en la que venderán sus ósculos en subasta a los mayores postores.

Pero como muchas de estas señoras están casadas, han protestado enérgicamente la mayor parte de los maridos.

**Un crimen en Valencia**

Ya tienen de él noticia nuestros lectores con los detalles que por telégrafo nos comunicó nuestro corresponsal en Madrid, pero hoy añadiremos nuevos antecedentes recogidos en la prensa de aquella ciudad.

El hecho, del que en un principio se dudaba, es cierto: el crimen ha sido cometido por una mujer sin entrañas, que asesinó hace tres días a su hija, sepultándola en un estercolero.

Cuéntase que una mujer, al parecer gitana, mantenía relaciones con un hombre viudo que tenía una hija de cinco meses, a la que criaba una nodriza de Ruzafa.

Debió mediar el martes último alguna cuestión entre la gitana y su amante, y ofendida aquella, concibió la más horrible de las venganzas.

Fuése a casa de la nodriza y, no se sabe cómo, se apoderó de la niña, llevandosela consigo.

En uno de los primeros trenes de la mañana del jueves salió la gitana con dirección a Liria, y en el camino, como la pobre criatura lloraba de desfallecimiento, rogó a una mujer que iba en el mismo departamento que, por caridad, amamantara a la niña, que dijo conducía a Liria para buscarle nodriza.

Transcurrió un día, y los vecinos del pueblo vieron anteayer en un estercolero próximo una niña muerta y sepultada, sacando solo la cabecita y una mano. Dieron cuenta a las autoridades, procediendo estas al levantamiento del cadáver.

La niña aparecía degollada, viéndose en el cuello una profunda herida.

Apercibida de la noticia que rápidamente circuló por el pueblo la buena mujer a que antes nos hemos referido, contó lo que le había ocurrido el día anterior en el tren, y llamada para reconocer el cadáver, dijo entonces que era el de la niña a la que había dado de mamar y dió las señas de la gitana.

Supónese que la culpable es una mujer llamada Teresa, cuyas señas personales tienen los encargados de capturarla.

La impresión que este crimen ha producido en Liria, ha sido horrible; al ser conducido el cadáver de la niña a la casa que ocupa el Ayuntamiento, centenares de mujeres salieron a la calle y exhortaban a sus maridos, padres y hermanos para que registraran los alrededores del pueblo, con objeto de ver si podían apoderarse de la infame criminal.

**Servicio telegráfico de preferencia**  
(abono diario de 100 a 500 palabras)

**MUNOZ PRESO**

**Madrid 11.—En la madrugada de ayer fué preso Felipe Muñoz por un delegado de la policía en una taberna de la Cuesta de San Vicente.**

**LAS DECLARACIONES**

**Madrid 11.—Todo lo que ha declarado Muñoz lo confirman las declaraciones de Delboche y Ferreira.**

**Dícese que declaró no haber tomado él la iniciativa.**

**MAS PRISIONES**

**Madrid 11.—Se supone que Muñoz haría algunas revelaciones en su declaración y citaría nombres propios; toda vez que por el juzgado se dictaron ayer varios autos de prisión.**

**CAREO**

**Madrid 11.—Ayer se verificó un careo entre Delboche y Muñoz, ignorándose el resultado.**

**NO HUBO CONSEJO**

**Madrid 11.—El Consejo de ministros que debiera haberse celebrado ayer, se suspendió y se celebrará hoy.**

**EL GOBIERNO Y EL CLERO FRANCÉS**

**Madrid 11.—El Gobierno de la República francesa ha manifestado que está decidido a procesar a todo el sacerdote que desde el púlpito dirija a los fieles palabras que desprestigien la forma de gobierno establecida en Francia.**

Esta determinación es consecuencia de una circular que ha dirigido el Obispo de Meude al clero de su diócesis, recomendándole que invite desde el púlpito a sus fieles a que no voten otros candidatos que aquellos que se comprometan a defender la religión contra el Gobierno, siempre y en cualquier circunstancia.

**El Gobierno francés perseguirá al Obispo de Meude por abuso de atribuciones y ataques al Gobierno constituido.**

**RCBO DE DINAMITA**

**Madrid 11.—De un almacén de dinamita de Linares (Jaén), han sido robados 50 quintales de dicha materia explosiva, ignorándose quiénes sean los autores y dónde pueda hallarse el género robado.**

**LA AMIGA DE ANASTAY**

**Madrid 11.—Magdalena González vestirá de luto por la muerte de Anastay.**

**PRECAUCIONES**

**Madrid 11.—La policía de París toma muchas precauciones a fin de evitar que los anarquistas cometan algún desmán el día que se celebre la vista del proceso de Ravachol.**

**DESPUES DE LA TEMPESTAD**

**Madrid 11.—La política en calma. VILLEGAS.**

**¿Quiéren Udes. amueblar su casa con todo lujo costándoles muy barato? Compren Udes. en el almacén DE VALENTIN MUÑOZ Zamora, 22, esquina a la de San Boal**

Allí encontrarán un inmenso surtido en sillas y toda clase de muebles de Vienna (madera curvada).

En sillerías de salón, gabinetes preciosos; cortinajes, de lo más rico y mejor corte; espejos, de todos los tamaños y formas, marco de ebanistería y no de pasta.

Despachos, forma antigua, con sillas tapizadas de cuero repujado; armarios-librerías y mesas haciendo juego.

Armarios de luna; entredoses, alta novedad, y de los antiguos con tapa de marmol; armarios-roperos, de comedor, diferentes formas y de cuantos se conocen.

Infinidad de objetos para regalo, de hermosa aplicación, diferentes clases y gustos.

Costureros, veladores, paragüeros, estantes letasiers y otros.

En esta antigua casa se construye cuanto se desee, referente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería, con la perfección que siempre ha cumplido sus encargos.

**No confundirse: Valentín Muñoz Navarro, Zamora, 22, pasando la Fonda del Comercio.**

**La acreditada** casa de comidas, titulada de Carballo, frente a la estación, quedará desde el día 6 de Abril a cargo del cocinero Juan Manuel Chapado.

**Venta de casa** Se hace de la señalada con el número 14 de la calle de Pozo-Hilera, compuesta de planta baja y principal, con corral, pozo y tenada. En la misma darán razón.

**La persona** que se haya encontrado una pulsera de pesetas colomnarias, por ser recuerdo de familia, puede entregarla a Victoriana Giménez. Afueras de Sancti-Spiritus, número 10, quien gratificará.

**Se arriendan** una casa y una tienda en la plazuela del Peso. Para informes y condiciones, calle del Arco, número 2.

**Se vende** la casa número 3 de la calle de la Plata, tiene corral y cuartos. Del precio y condiciones, en la de Meléndez, número 27, Baldomero Gallardo, informará.

**Se arrienda** una casa, con excusado, en la calle de Zamora, número 54. Dará razón, don Ruperto M. Mediero, Toro, 25, Salamanca.

**Se vende** una casa con dos cabañeros y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2º, derecha.

**Domingo Roche** MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

**Ama de cría** para casa de los padres, dres, leche fresca. Toro, 71, Salamanca.

**Se vende** la casa número 12 de la calle de las Maza s. Darán razón, Azafranal, 34, duplicado.

**Nueva Fonda del Comercio DE M. CARABIAS MARTIN**  
**Peñaranda de Bracamonte, Empeñada, 14 y 16**

En esta magnífica y espaciosa casa, situada en punto céntrico y construida recientemente con arreglo a los adelantos modernos, hallarán los viajeros por sus excelentes condiciones, comodidad, esmero y economía.

**ULTRAMARINOS Y COLONIALES DE MARIANO MUÑOZ NAVARRO**  
**38, Zamora, 38**

Gran surtido en todo lo concerniente al ramo. Bacalao, aceite, petróleo y toda clase de conserva de pescados, frutas, azúcares, chocolates, thés y cafés, vinos de mesa y generosos, aguardientes y licores, dátiles y castañas de América. Precios económicos; se sirven los encargos a domicilio, a quien lo desee.

**NO CONFUNDIRSE: Mariano Muñoz Navarro, 38, Zamora, 38**

**Almacén** de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, plazuela del Corriño, número 22, Salamanca. En este antiguo cuanto acreditado establecimiento, que ha muchos años viene gozando del favor con que el público le distingue, cuyo hecho es evidente que reconoce por causa la economía en los precios y la pureza de los productos que en él se expendén, hallará el consumidor todos cuantos artículos abraza hoy el vasto ramo de drogas, al que esta casa ha dado un gran impulso para crear en esta capital un centro comercial que liene por completo las necesidades que en pós de sí trae el continuo y constante progreso de las ciencias, artes é industrias; y con el fin de que no disminuya en lo más mínimo la confianza que le dispensan sus numerosos favorecedores, se tiene el firme propósito de competir con ventajas, tanto en bondad de clases como en precios, con todas las casas que en el interior se dedican a tan importante como complicado ramo.

**Salamanca—Imp. de NUÑEZ**

